

Compte rendu Réunion Jeune du 28 Février 2025

Membres présents : Guillaume Brasseur, Sébastien Rey, Max Laisne, Patrick Besnier, Gaëtan Hélyary.

Excusés : Laurent Ivon, Guillaume Vaillant.

Présidé par Max Laisne.

Introduction

La réunion a été ouverte à 18h42 en remerciant les participants pour leur présence et leur engagement envers le club et les enfants. Nous tenons à souligner que la participation de chacun témoigne de l'intérêt porté à la progression des jeunes joueurs et au bon fonctionnement de notre structure.

Nous avons abordé les récents ajustements d'effectifs liés aux départs de certains enfants :

- Départ du jeune Marius ainsi que la famille Royer qui a déménagé, ce qui entraîne la perte de deux joueurs en catégorie U7 et d'un joueur en catégorie U11.
- Axelle Boucher (U13), Hugo Richard (U11) et Valens Mardirossian (U11) ont décidé d'arrêter le football.

Bien que ces départs aient un léger impact sur nos effectifs, nous restons néanmoins stables dans toutes les catégories. Nous soulignons par ailleurs la bonne dynamique du club et l'investissement des enfants, qui continuent de progresser tant lors des entraînements que pendant les compétitions.

Nouveaux dirigeants

Nous avons également tenu à remercier, au nom du club, Gaëtan Hilary (U9) et Franck Richard (U13) pour leur engagement en tant que dirigeants. Leur implication est précieuse et vient renforcer l'encadrement des enfants.

Remerciements aux éducateurs et aux parents

Nous avons profité de cette occasion pour exprimer notre gratitude envers l'ensemble des éducateurs et des parents qui s'impliquent chaque semaine. Leur aide est précieuse et contribue à offrir aux enfants un cadre d'apprentissage de qualité.

Présentation des résultats

Catégorie U7 :

Les résultats sont satisfaisants, avec une progression notable dans le niveau des enfants. Cependant, nous constatons une présence insuffisante des enfants de

première année lors des plateaux du samedi, ce qui pose problème.

En conséquence, certains enfants jouent avec les U9, ce qui peut les mettre en difficulté. Bien que cela ne semble pas les décourager, l'écart de niveau reste un élément à surveiller afin de garantir leur épanouissement.

Catégorie U9 :

Pour cette catégorie, nous avons distingué les équipes composées majoritairement d'U9 et celles incluant des U8 et parfois des U7.

- Équipe "élite" (majoritairement U9) :
L'équipe affiche un très bon niveau et progresse régulièrement. L'objectif ambitieux de remporter tous les matchs motive les enfants à se surpasser. Toutefois, nous restons attentifs à ne pas leur imposer une pression excessive afin de préserver leur plaisir de jouer.
- Équipe composée d'U8 et de quelques U7 :
Les résultats sont corrects, avec un équilibre entre victoires et défaites. Nous notons davantage de défaites lorsque l'équipe comporte une moitié de U7, ce qui est logique au vu de la différence d'âge et d'expérience.

Catégorie U11 District :

Le début de la phase 2 a été encourageant avec une victoire lors du premier plateau. Cependant, nous avons observé un relâchement et une démotivation progressive. Cette situation est en partie due à un manque de présence aux entraînements et aux plateaux, plongeant l'équipe et l'encadrement dans une dynamique inconfortable.

Problème d'effectif :

- Le 8 mars : seulement 7 joueurs présents, dont un U9 appelé en renfort.
- Le 15 mars : un seul remplaçant avec la présence de 2 U9.
- Le 22 mars : seulement 5 U11 présents, complétés par 3 U9 pour constituer une équipe complète.

Difficultés de jeu :

- Les lacunes en placement restent fréquentes.
- Les entraînements passés n'ont pas encore permis de combler les bases essentielles.
- L'équipe manque d'un noyau de joueurs constants (minimum 8), ce qui complique la structuration du jeu.

Catégorie U11 Inter-Secteur :

L'équipe fonctionne bien dans l'ensemble mais rencontre également des problèmes d'effectif. Après une élimination en coupe départementale avec deux défaites (dont une lourde contre Le Mans Inter, 6-0), nous avons tiré des enseignements importants. Les enfants ont pu observer des équipes plus organisées et dotées d'une meilleure vision du jeu. Cela constitue un excellent apprentissage qui les pousse à élever leur propre niveau, déjà intéressant.

Renforts :

Pour compenser les effectifs, nous faisons appel aux U9 possédant de bonnes bases et un niveau avancé. Nous avons également tenu notre promesse d'intégrer en Inter-secteur les U9 ayant aidé lors des plateaux U11 District, et nous veillons à ce que ceux n'ayant pas encore eu cette opportunité puissent en bénéficier prochainement.

Catégorie U13 :

La phase 2 a débuté par une remise en question collective. L'adolescence entraîne chez certains joueurs un besoin d'affirmation individuelle, ce qui peut nuire à la cohésion de groupe.

Pour répondre à cette situation, nous avons organisé une réunion afin de rappeler l'importance de jouer ensemble. Depuis cette intervention, nous observons un changement radical :

- Meilleure implication collective.
- Jeu plus fluide et agréable à encadrer.
- Volonté affirmée d'aller de l'avant et de construire le jeu en équipe.

Le moral général de l'équipe est en nette amélioration, et nous comptons maintenir cette dynamique positive lors des prochaines rencontres.

Conclusion :

Les différentes catégories montrent des progrès significatifs à l'exception des U11 District, bien que certaines problématiques demeurent, notamment en matière d'effectif, de placement et de cohésion de groupe. Nous avons défini des objectifs clairs pour chaque catégorie et continuerons à travailler avec les enfants pour favoriser leur progression et leur épanouissement.

Les effectifs

U7 :

L'effectif est de 12 enfants dont 2 féminines actuellement.

La moyenne de présence est passée de 78% à 80% lors des entraînements, soit une présence stable.

U9 :

L'effectif est de 18 enfants, soit un effectif stable.

La moyenne de présence aux entraînements reste à 85% de présence.

U11 :

Quelques enfants ne viennent plus depuis quelques semaines, voire depuis la reprise après les vacances de Noël. Logan, Naïm, Hugo, ce qui porte l'effectif à ce jour à 20 joueurs. Nous souhaitons bon rétablissement à Lubin, blessé qui ne pourra reprendre le football pour le reste de la saison.

Le taux de présence à l'entraînement est de 68 % avec une disparité très importante sur la présence pour le groupe U11 District de 54 % tandis que les U11 Inter-Secteur Départementaux affichent une présence de 91 %.

5 joueurs U11 district connaissent une progression notable de leur niveau de jeu individuel et collectif, à savoir Martin, Soen, Hugo, Mavrick et Raphael, et cette progression n'est pas étrangère à leur assiduité à l'entraînement puisqu'ils comptabilisent à eux une présence moyenne de 89% sur les 54% de l'équipe.

U13 :

L'effectif U13 est stable, bien que nous déplorons le départ d'Axelle Boucher en début de phase 2. L'effectif passe alors à 11 Joueurs, soit un effectif un peu juste pour une équipe U13. Nous espérons un recrutement d'au moins 3 joueurs afin de pouvoir préparer l'avenir sereinement.

Le taux de présence à l'entraînement est de 86 %

Horaires Estival

Nous reprendrons les entraînements des horaires estivaux, après les vacances d'avril, qui ont été indiqués en début de saison, le temps nous permettant de reprendre convenablement nos entraînements en extérieur.

Problèmes rencontrés

La présence aux entraînements ne fait pas tout. Le début de phase 2 semble difficile pour les U7 avec une présence incertaine lors des rassemblements le samedi, ce qui est

contraignant pour les quelques U7 deuxième année qui se retrouve en U9. Le jeu du samedi permet aux enfants d'acquérir également des compétences importantes, notamment la vision du jeu et le jeu collectif, point très important à cet âge afin d'évoluer dans leur jeu.

Concernant les U11, nous déplorons toujours le manque de présence lors des Samedis également. Nous avons déjà rappelé que certains enfants qui pourraient faire quelques essais en U11 Inter-Secteur ne peuvent le faire. Le renforcement des effectifs par des U9 n'est pas la solution même si certains d'entre eux ont un niveau suffisant pour y participer. La priorité doit rester entre U10-U11, et l'effectif actuel de 20 joueurs doit pouvoir permettre d'avoir au moins 8 Joueurs par équipes.

En conséquence, les enfants feront partis de l'équipe Inter-secteur tant qu'un effectif d'au moins 8 joueurs en U11 district ne sera mobilisé pour l'équipe district. Nous avons décidé conjointement avec Guillaume Vaillant, de retenir les enfants en fonction des 3 critères suivants : Comportement, Envie et Assiduité. Les 5 enfants susmentionnés remplissent donc ces critères.

Enfin, concernant les entrainements supplémentaires. Les entrainements pour lesquels Max donne mon temps privé en supplément, que ce soit pour approfondir les connaissances de certains, pour préparer un match important comme un match de coupe, ou pour organiser une transition entre les catégories sont fait suivant ses choix. Max est bénévole dans le club. Educateur n'est pas son métier dans le club, et le club lui donne une indemnité kilométrique d'un montant en commun accord. Venir par message privé lui dire qu'il ne met pas tout le monde à la même enseigne est tout simplement intolérable. Il fait le maximum pour tous les enfants, en prenant en compte les priorités. Décider le jeudi de ne prendre que 12 joueurs, et de privilégier les enfants étant les plus assidu est un choix totalement assumé. Il ne coute rien de plus pour les familles, mais est un cout direct pour lui, tant par le temps de préparation de la séance et de l'animation de la séance que par le déplacement. Préparer une séance d'entraînement prend autant de temps que de l'animer, voire parfois plus, soit, pour une séance d'1h30, c'est 3 heures de temps apporté aux enfants.

Nous rappelons que tous sont bénévoles, et que lors de cette période transitoire, c'est 9 heures d'entraînement par semaine, soit 18 heures minimum par semaine juste pour les entrainements. Cela ne compte pas le temps administratif passés, les besoins de parents à discuter, l'organisation des Tournois à venir, la cohésion entre les équipes, les messages et la gestion de l'application du club.

Vous confiez vos enfants au club dans le but de l'aider à s'épanouir dans sa passion, et nous mettons tout en œuvre pour y parvenir. Nous ne pouvons satisfaire les exigences de tous, mais nous travaillons afin que chacun puisse y trouver son compte. Nous vous saurons gré, avant de venir houspiller sur nos choix, de vous interroger vous-même sur ce que vous feriez à notre place. Prendriez-vous autant sur votre temps libre pour diriger,

encadrer et animer une école de football ? Pour terminer, si la manière de faire posait un réel souci avec plusieurs plaintes de parents regroupant ainsi une majorité de parents, nous remettrions notre manière de faire en cause. Nous ne sommes pas infailibles, et, si nous prenons l'exemple de l'horaire, Max reconnaît ses frasques et cherche à les améliorer. Lorsque cela concerne uniquement 1 ou 2 parents, c'est que le problème ne semble pas venir de nous. Dans ce cas, notre seul conseil, c'est d'aller voir ce qui se fait ailleurs. Notre club peut ne pas être celui qui est fait pour vous.

Stage de Football

Pour le stage de football d'avril, nous avons décidé de changer de partenaire pour les repas, afin que ceux-ci soient plus adaptés aux enfants. Les constats lors des repas est que l'entrée n'est pas toujours adaptée à tous, ainsi que le fromage toujours identique (camembert) n'est pas non plus au goût de la grande majorité.

Enfin, le contenu du plat de résistance pose quelques soucis. La quantité a été révisé en février, mais le goût n'est toujours pas adapté à la majorité des enfants. De plus, le repas froid le lundi fait encore moins l'unanimité. C'est pourquoi, Nous avons décidé de stopper le partenariat avec la société Durand pour les stages, et fait appel à d'autre traiteur. Les contraintes sont nombreuses, puisque nos exigences demandent un budget serré, une livraison chaude, de la variété et du choix tout en étant équilibré. Notre partenaire du club Carrefour, par le biais de sa centrale, propose ses services traiteurs. Les repas seront certes plus « cantinier », mais plus adaptés aux enfants de tout âge avec des goûts moins forts (notamment en ce qui concerne les épices et les fromages). Plus de choix a pu être proposé aux enfants, ainsi que plus de variété puisque la viande de porc était représentée dans près de 95% des propositions de la société Durand (entrée et plat). Les légumineuses avaient une part très petite, ce qui ne rendait pas les plats très équilibrés comme nous l'avions exigé. Les fromages seront également plus adaptés aux enfants avec du choix (Kiri, Babybel, P'tit Louis...) et le choix entre un fruits ou un yaourt en dessert.

Concernant le stage d'Avril, l'annulation est en réflexion. Le nombre d'inscription ne me permet pas de pouvoir travailler avec les enfants. J'en viens vers vous parents afin de savoir si vous avez une remarque à m'apporter (trop proche de Février ? surprise d'inscription le dernier jour ?). Nous attendons les dernières inscriptions pour valider le stage. Si l'annulation devait être annoncée, elle le sera le 1^{er} Avril.

Un dernier stage, durant les vacances de Juillet/Aout sera proposé. Je travaille encore sur la sortie qui sera proposé aux enfants. Cela demande une grande part de logistique, car il y aura le transport à prévoir. L'escale proposait ses minibus 9 places à la location, mais il est possible que finalement, ils ne soient pas disponibles pendant cette période. Je recherche donc une solution. Si toutefois des parents souhaitent devenir

accompagnateur, nous prendrons en charge tous les frais de la journée (compensation Kilométrique, repas).

Concernant l'encadrement des stages

L'encadrement de Février à apporter une nouvelle opportunité, celle de laisser des U13 venir découvrir le rôle d'encadrant. Nous remercions chaleureusement nos 2 premiers U13 pour leur implication. Nous devons renouveler l'opération pour ce stage d'Avril.

Cela permet également aux enfants d'avoir un lien entre différentes catégories.

Nous remercions également notre U15 Eliott, pour son implication dans l'encadrement des plus grand. Une demande avait été faite, sous forme de mécontentement, sur le fait qu'il n'avait pas été proposé aux autres U15 d'encadrer les jeunes durant le stage d'octobre. La candidature a été ouverte à tous les U15, et tous ont été sélectionné pour encadrer, à savoir Eliott Pellemoine. Une perte de temps, par la préparation d'un formulaire de candidature, suite à des réflexions désobligeantes pour rien. Il est évident que ce genre de candidature ne sera pas renouvelé, et que Eliott sera automatiquement, et uniquement, sollicité pour l'encadrement.

Un U18 s'est également proposé pour l'encadrement. Max prendra contact avec lui personnellement afin d'en connaître ses motivations et le connaître davantage pour le stage des vacances d'été.

Application Web

Nous avons la quasi-totalité de l'école de football présente sur l'application du club. Le plus gros manquement est celui des U15 puisque seuls les parents ayant un enfant en U15 et dans une catégorie inférieure est présent sur l'application, ce qui est regrettable. Il a été demandé pourquoi les U15 ne sont pas eux aussi sur l'application. Il est évident que si le corps encadrant n'oblige pas l'inscription, elle ne le sera jamais. Nous notons que Julie Vergé _

ERRATUM : Julie Verger

_ n'est toujours pas inscrite malgré les relances, et continu de faire les convocations sur WhatsApp. Si le corps encadrant n'utilise pas l'application du Club, il est impossible que les familles fassent de même. Ainsi, des informations manquent à l'équipe U15.

Nous travaillons pour améliorer au mieux l'application, afin qu'elle soit simple d'utilisation. Nous pouvons ainsi proposer les convocations plus rapidement, sans mélanger entraînement, informations, et plateau/match. En allant sur l'application, vous pouvez voir les convocations en attente dans l'onglet « convocation ». Il serait bien de penser à y aller au moins 2 fois par semaine. Nous envoyons par mail les convocations pour les entraînements comme pour les matchs/plateaux, et certain parent ne donne aucune réponse. Il faut savoir que nous venons vers vous afin d'avoir l'information, alors que l'inverse serait la logique. Autrefois, les parents prévenaient lorsque l'enfant étaient absents à l'entraînement, et il fallait aller chercher la

convocation du Samedi. Les nouvelles technologies permettent de communiquer plus rapidement, et sans se déplacer. Il n'est donc pas logique de ne pas avoir de réponse.

Ainsi, pour les entraînements, les enfants seront « présent d'office ». Pour nous prévenir de son absence, vous devrez le faire sur l'application en annulant sa présence et indiquant absent.

Vous continuerez de recevoir la convocation pour les matchs comme habituellement.

Evènement du club

Nous tenons à remercier les bénévoles qui ont pris part à l'aide à l'organisation des évènements du club. Grace à votre aide, nous avons pu faire les mises en place des tables en environ 1 heure sur le loto. Le nombre fait la force, et cela permet également de renforcer les liens entre nous, au-delà des évènements sportifs. Nous avons besoin également de plus de communication afin de rendre ces évènements plus rentables. La rentabilité permettra à tout le club de pouvoir bénéficier de financement. Sans cela, certains coûts seront revus à la hausse. Il faut savoir que le club a pris part au financement des packs vestimentaires avec les licences de cette saison. Le matériel à un coût, tout comme le traçage des terrains, les inscriptions aux différents tournois... Afin de pouvoir améliorer au maximum l'expérience club et sportive des enfants, c'est ensemble qu'il faut nous mobiliser, que ce soit par une aide physique ou le bouche à oreille.

Tournoi du 9 Juin 2025.

La confirmation de la participation au Tournoi des enfants est nécessaire. Il reste des places afin de pouvoir inscrire une équipe U7 et U13. Sans l'apport d'enfants dans ces 2 catégories, nous ne pourrions les engager.

La confirmation se fait par le biais de l'application (aller sur la date du 9 Juin).

Nous souhaiterions organiser un évènement parents/enfants de fin de saison. Nous laissons la parole à Isabelle Brasseur.

L'année précédente, un repas a été organisé pour les U9 et U11. Il a finalement été étendu au U7. Cela a permis aux familles de se connaître. Cette année, avec l'accord de Laurent Ivon, président du club, nous souhaitons renouveler l'expérience. Chacun apporte ce qu'il veut (entrée, apéritif, dessert).

Une date pour cet évènement a été fixé au 20 Juin 2025. Nous agrémenterons le repas avec des petits jeux « autour du foot » (petit match, footgolf, ...) entre parents et enfants. Il a été également noté qu'il sera nécessaire de demander le gymnase de Sougé. En cas de coût, celui de Saint George a été également soulevé.

Max apporte enfin au club un nouvel outils pour la cohésion entre les enfants. C'est un jeu, ou chaque enfant est représenté. Cela permet de renforcer encore plus le lien entre

tous les enfants de toutes les catégories. Plusieurs cartes seront créées manuellement pour tous. La carte du premier niveau de chaque enfant lui sera offerte. Les niveaux supérieurs seront proposés à la vente à un prix très bas afin de permettre à tous de pouvoir y avoir accès. Les cartes constituent ainsi une collection, ou les membres du club sont également représentés. Des packs de ces cartes seront également à gagner lors de petits événements auprès des enfants, sous forme de récompense. Tout est encore en création. Nous espérons une sortie du jeu pour le mois de Juin.

Saison 2025-2026

Nous avons commencé à préparer la saison 2025-2026.

Listing des équipes à venir :

Nous aurons un groupe U7 de 9 enfants actuellement. Nous recherchons des encadrants pour cette catégorie dans le rôle de dirigeant. Elle ne nécessite qu'une présence le samedi matin. 2 personnes permettent également de se relayer un samedi sur 2. Max en garderait la responsabilité à moins qu'une personne souhaite prendre le relai.

Nous aurons un groupe U9 de 9 enfants. Nous souhaitons proposer la responsabilité du groupe à Jérémie Capiron. Il nécessitera un ou 2 encadrants avec lui afin d'animer les Samedis.

Nous aurons 2 équipes U11. Une équipe U10 (composée de 4 U9), et une équipe U11, avec un total de 23 Joueurs

Nous souhaitons en donner la responsabilité à Guillaume Brasseur. L'encadrement de l'équipe U10 sera confiée à Gaëtan Hélyary, et l'encadrement de l'équipe U11 à Sébastien Rey.

Nous aurons 2 équipes U13 pour un total de 19 enfants. La responsabilité s'il l'accepte sera confiée à Guillaume Vaillant. Nous aurons 3 encadrants, Franck Richard, Clément Quesne et nous recherchons une 3^{ème} personne. Franck Chopin se propose avec réserve. Nous souhaiterions si possible avoir toujours au moins 2 personnes pour encadrer le Samedi, dont 1 personne pour chaque équipe présente lors d'au moins un entraînement afin de pouvoir coordonner l'équipe avec de qui est travaillé et faire les retours sur ce qu'il faut améliorer.

Il a été notifié que Clément Quesne, absent des entraînements est trop discret lors des matchs, posent un problème. La nécessité de replacer les enfants, de les pousser vers l'avant constamment est important à cet âge, et cet aspect a manqué cruellement à l'équipe lors de la phase 1. L'ajout de Franck permet de palier à ce problème, qui est certainement dû à un manque d'expérience. La demande de Max de rencontrer Clément afin d'intégrer Franck pendant prêt de 3 mois s'est soldé par un échec, informant donc de l'investissement de Franck par message WhatsApp.

Pour ma part (Max), si vous l'acceptez, je souhaiterai Responsable, du projet éducatif fédéral du club et l'éducateur général des jeunes et ainsi continuer d'accompagner vos enfants sur la route de notre passion commune.

Une réunion dédiée sera organisée afin de pouvoir distribuer les rôles de chacun.

Questions Diverses

Pourquoi ne pas faire un groupe brassé des U11 ?

Parce que le niveau des enfants est totalement différent. Nous avons déjà fait un brassage avant le compte rendu de la précédente réunion. Guillaume Vaillant, accablé par quelques plaintes, attendait que le compte rendu soit donné. Résultat : Les 2 équipes ont eu 100% de défaite.

Afin de permettre aux enfants qui ont un jeu plus avancé de pouvoir s'épanouir dans leur jeu, nous avons fixé un objectif, à savoir ne pas prendre un seul but de la phase 1. L'équipe type y est parvenu, ce qui montre la différence significative de niveau. De ce fait, ils ont obtenu leur inscription en phase 2 en inter-secteur. Il faut savoir que le jeu est totalement différent, puisque l'on se retrouve avec en phase 1, 0 but encaissé, et en phase 2, victoire, nul et même défaite. Les enfants de ce niveau ont un jeu plus rapide, et plus avancé. Chaque enfant doit pouvoir s'épanouir pleinement.

Bien sûr c'est difficile pour les enfants de niveau district de perdre tous leur plateau, avec des grosses défaites. Nous avons rappelé aux enfants que lorsqu'ils perdent, nous perdons, nous encadrant, avec eux. Mais 2 soucis apportent ses lourdes défaites, à savoir : Comme dit à la précédente réunion, le non brassage des équipes par le district, ce qui se fait dans les autres départements, et le manque d'assiduité des enfants aussi bien aux entraînements qu'aux matchs. Il n'existe aucun noyau de l'équipe. 4 à 5 joueurs présent aux entraînements ne constituent en rien un noyau solide. Nous pouvons dire qu'à ce jour, les U11 district n'ont pas d'équipe à proprement parler.

Aucune autre question n'a été soulevé.

Prochaine et dernière réunion Parent des Jeunes : Vendredi 6 Juin 2025 à 18H30.

Nous levons la réunion à 20h21 et terminons par un pot de l'amitié offert par le club.